



Bulletin d'information de l'unité pastorale St Paul de Gembloux

(Beuzet, Bossière, Ernage, Gembloux, Grand-Leez, Grand-Manil, Les Isnes, Lonzée, Mazy, Sauvenière)

Mensuel n° 38 – février 2026

Offrir, rendre grâce et entrer dans le cœur de la messe

Chers frères et sœurs,

En ce mois de février, empreint de froid hivernal et d'attente paisible, je vous invite à revenir sur l'offrande et l'action de grâce, des dimensions essentielles de la messe. Non comme une habitude dominicale, mais comme le cœur battant de notre vie chrétienne. Entrer dans le cœur de la messe, c'est se laisser transformer par un mystère d'amour où tout se reçoit et tout se donne.

Offrir. Chaque messe est une invitation à déposer sur l'autel bien plus que le pain et le vin. Nos joies, nos peines, nos fatigues, nos espérances... tout peut devenir offrande. En un geste discret, mais profond, nous unissons nos vies à l'unique offrande du Christ, Lui qui donne sa vie pour la multitude. Dans cet acte d'offrande, nous découvrons que notre quotidien a du poids aux yeux de Dieu.

Rendre grâce. Eucharistie signifie « action de grâce ». Dire merci, reconnaître l'amour de Dieu à l'œuvre dans nos vies, même à travers les épreuves. À chaque messe, l'Église chante sa reconnaissance : non pas un simple merci poli, mais une louange pleine, confiante, enracinée dans la foi. C'est en rendant grâce que notre cœur s'élargit, que notre regard s'ouvre, que nous devenons plus vivants.

Entrer dans le cœur de la messe. Cela ne se fait pas à la hâte. Il faut le silence intérieur, la disponibilité, l'attention. C'est un chemin qui engage tout notre être : corps, cœur, intelligence. C'est un acte d'amour, une rencontre vivante avec le Christ présent dans sa Parole, dans l'Eucharistie, dans l'assemblée. Là, nous puisions la force d'aimer à notre tour.

Que ce mois soit pour chacun de nous une occasion de redécouvrir la messe comme une source : un lieu d'offrande, d'action de grâce et de transformation. Là où le ciel touche la terre, et où nos vies prennent un sens nouveau.

En communion de prière,
Chanoine Etienne KAOBO SUMAIDI
Gembloux, le 29/01/2026

Nous contacter

Secrétariat de l'unité pastorale
upgembloux@upgembloux.be
081 61 32 61

Doyen Etienne Kaobo Sumaïdi
doyen@hesbayenamur.be
081 61 32 61

Abbé Frédéric KITAMBALA Setuka,
frederickitambala@gmail.com
081 81 26 62
0491 36 10 34

Abbé Basile Nduwa Kakwata
basile@upgembloux.be
081 61 63 92
0466 23 98 96

Père Magloire Nyembo ofm
magloire@upgembloux.be
081 94 65 28
0495 74 24 92

Abbé Ronsard MAKONSO NDONTONI
ronsardlukula@gmail.com
0467 62 20 08

Abbé Pierre-Claver NDAYIRAGIJE
kakaraveri2008@gmail.com
0466 27 33 47

Abbé Jean-Marie Rogier
jeanmarie.rogier@gmail.com
0476 43 41 86

www.upgembloux.be
<http://www.facebook.com/upgembloux/>

Horaire des messes

Samedi

18h00 église St Roch à Lonzée
18h00 église St Amand de Grand-Leez (7 et 21 février)
18h00 église Ste Foy de Sauvenière 14 et 28 février)
18h30 église St Pierre de Beuzet (14 et 28 février)

Dimanche

9h00 église St Hadelin des Isnes (8 et 22 février)
9h30 église Ste Thérèse de Grand-Manil
10h45 église St Guibert de Gembloux
10h45 église Ste Barbe de Mazy (8 et 22 février)
10h45 église Notre Dame de Bossière (1^{er} et 15 février)
11h00 église St Barthelemy d'Ernage
18h00 église St Guibert de Gembloux

Autres célébrations

Le dimanche 1^{er} février, à 9h00 aux Isnes, messe en l'honneur de **St Hadelin**, patron de la paroisse

Le samedi 7 février à 18h à Grand-Leez, messe en l'honneur de **St Amand**, patron de la paroisse

La messe avec **imposition des cendres** sera célébrée le mercredi 18 février

- 18h à, l'église de Grand-Leez
- 18h30 à l'église des Isnes avec les enfants du catéchisme.
- 20h à l'église de Lonzée



11. La préparation des dons

11.1. Définition simple

La préparation des dons est le moment de la messe où le pain et le vin sont apportés à l'autel. Ils seront consacrés pendant la prière eucharistique pour devenir le Corps et le Sang du Christ.

11.2. Origine et fondement biblique

Dans la Bible, Jésus prend du pain et du vin lors de la Dernière Cène (cf. *Luc 22,19-20*) pour instituer l'Eucharistie. La communauté chrétienne, dès les origines (cf. *Actes 2,42.46*), partageait le pain dans un esprit de communion. L'offrande matérielle est aussi un écho aux dons offerts au Temple dans l'Ancien Testament.



11.3. Signification et rôle dans la messe

Ce geste marque le passage de la liturgie de la Parole à la liturgie eucharistique. Il symbolise l'offrande de toute notre vie à Dieu, à travers le pain et le vin. Ce que nous apportons (fruit de la terre, du travail, de notre vie) va être transformé par Dieu. C'est aussi un acte de communion: chacun contribue à l'Eucharistie.

11.4. Comment le vivre avec foi et compréhension ?

- Lorsque les offrandes sont apportées, il est bon d'y associer une intention intérieure : offrir sa journée, ses joies, ses difficultés.
- Participer activement en chantant ou en priant pendant ce moment.
- Penser à ceux qui ont préparé ce pain et ce vin, et à ceux pour qui on les offre.

11.5. Anecdote ou tradition de l'Église

Dans certaines paroisses, une procession des offrandes est organisée : des fidèles apportent eux-mêmes le pain, le vin et parfois des dons pour les pauvres. Cela rappelle que toute la communauté est impliquée dans l'Eucharistie.

11.6. Questions pour aller plus loin

- Que puis-je offrir concrètement au Seigneur dans ma vie aujourd'hui ?
- Pourquoi utilise-t-on précisément du pain et du vin ?
- Qu'est-ce que cela change de savoir que ces dons vont devenir le Corps et le Sang du Christ ?

11.7. Prière ou engagement personnel

Seigneur, je T'offre ma vie, mes joies et mes peines. Reçois-les comme le pain et le vin, et transforme-les par ton amour. Amen.

+++

12. La prière eucharistique

12.1. Définition simple

La prière eucharistique est la grande prière de bénédiction et d'action de grâce prononcée par le prêtre pendant la messe, au cœur de la liturgie eucharistique. C'est durant cette prière que le pain et le vin deviennent le Corps et le Sang du Christ.

12.2. Origine et fondement biblique

La prière eucharistique trouve son origine dans les paroles et les gestes de Jésus lors de la dernière Cène : « *Prenez et mangez-en tous : ceci est mon corps. [...] Prenez et buvez-en tous : ceci est la coupe de mon sang.* » (cf. Matthieu 26, 26-28)

Elle reprend aussi le modèle des prières juives de bénédiction (berakoth) et des premières liturgies chrétiennes (Didachè, Prière eucharistique d'Hippolyte, etc.).

12.3. Signification et rôle dans la messe

C'est le sommet de la messe. Elle comprend plusieurs moments :



- *Préface* : action de grâce pour l'œuvre de Dieu.
- *Sanctus* : chant de louange avec les anges.
- *Épiclèse* : invocation de l'Esprit Saint sur les offrandes.
- *Récit de l'institution* : paroles de Jésus à la Cène.
- *Anamnèse* : mémorial de la mort et de la résurrection du Christ.
- *Offrande* : l'Église s'offre avec le Christ.
- *Intercessions* : prière pour l'Église, les vivants et les défunt.
- *Doxologie finale* : louange trinitaire.

12.4. Comment le vivre avec foi et compréhension

- Écouter avec attention, *en silence et dans le recueillement*.
- S'unir intérieurement à l'offrande du Christ : "Par Lui, avec Lui et en Lui".
- Participer pleinement à l'"Amen" final, qui est un acte de foi fort.

12.5. Anecdote ou tradition de l'Église

Le Concile Vatican II a permis une *diversification des prières eucharistiques* : aujourd'hui, l'Église latine en propose plusieurs (I à IV, et d'autres pour circonstances particulières), toutes fidèles à la Tradition.

12.6. Questions pour aller plus loin

- Pourquoi l'Église appelle-t-elle cette prière un « sacrifice » ?
- Que signifie « rendre grâce » dans le langage biblique ?
- Quelles différences entre les prières eucharistiques I, II, III et IV ?

12.7. Prière ou engagement personnel

Seigneur Jésus, Tu t'es donné pour nous dans l'Eucharistie. Apprends-moi à m'unir à ton offrande, à t'écouter dans le silence, et à répondre de tout mon cœur. Amen.

+++

Ordination diaconale de Thomas Capouillez : *Joie*



Joie d'accueillir un nouveau diacre, futur prêtre, dans notre diocèse.

Joie de recevoir, dans notre unité pastorale, notre nouvel évêque Mgr Fabien Lejeusne

Joie pour la chorale, dès la 1^{ère} répétition de se voir et surtout de s'entendre aussi nombreux

Joie pour les prêtres et pour l'assemblée de voir une église remplie

Joie de la participation active de l'assemblée à la liturgie par les chants et les prières qui emplissaient tout le volume pourtant important de l'église saint Guibert.

Joie de partager un temps de convivialité tous ensemble.

Merci à tous ceux qui ont rendu cela possible : les prêtres, les diacres, les acolytes, les chef de chœur, animateurs et choristes, la sacristine ff, l'équipe des étudiants qui ont nettoyé et aménagé l'église, les bénévoles qui ont préparé et rangé la salle de réception et tous les paroissiens qui ont préparé de bonnes choses à déguster.

Merci à vous tous pour votre présence ou votre union de prière.



Pour plus d'échos :

Canal Zoom : <https://www.canalzoom.be/actu/ordination-de-thomas-capouillez-comme-diacre-leglise-saint-guibert-de-gembloix/23103>

Diocèse de Namur : <https://diocesedenamur.be/actualites/ordination-diaconale-de-thomas-capouillez/>

Journée Mondiale du Malade

Le message du Pape Léon XIV, à l'occasion de la 34e Journée Mondiale du Malade invite à redécouvrir la charité et la compassion à travers la parabole du bon Samaritain. Le Pape souligne que la vraie proximité envers les personnes souffrantes ne se limite pas à un geste individuel, mais s'inscrit dans une relation fraternelle et sociale, inspirée par l'exemple du Christ. Il insiste sur l'importance de « devenir le prochain » par la décision d'aimer et de s'engager personnellement auprès de ceux qui souffrent, dépassant la simple philanthropie pour une implication authentique.

La mission de soin des malades est présentée comme une action collective, où la compassion s'exprime à travers des gestes concrets et une mobilisation communautaire. Le Pape rappelle que l'amour du prochain est la preuve tangible de l'amour de Dieu, et que la véritable identité humaine se réalise dans la relation avec autrui et avec Dieu.

Pour lire le message intégral :

<https://www.vatican.va/content/leoxiv/fr/messages/sick/documents/20260113-messaggio-giornata-malato.html>



Dans le cadre de cette journée mondiale des malades, la paroisse St Guibert de Gembloux invite les personnes malades, âgées ou en situation de grande fragilité à recevoir le sacrement des malades, source de réconfort, de paix et de force lors de l'eucharistie du dimanche 8 février à 10h45. Il est indispensable de s'inscrire, en téléphonant au secrétariat 081 61 32 61 et en laissant un message avec vos coordonnées.

